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CLAUDIA SHEINBAUM ASEGURA QUE EXTRADICIÓN DE 29 DELINCUENTES ES 

LEGAL 

  

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la entrega de 29 delincuentes del crimen 

organizado a Estados Unidos fue legal y sustentada en la Ley de Seguridad Nacional. 

Señaló que esa fue una decisión adoptada por el Consejo de Seguridad Nacional durante 

una reunión en la que no participaba ella, pero contando con las facultades para realizarlo. 

dijo que en algunos casos delega sus decisiones al Consejo de Seguridad que funciona 

con frecuencia sin su presencia. Justificó la determinación porque además que estaba 

vinculado a los mecanismos de coordinación con el gobierno de Estados Unidos también se adoptó porque se 

tenía conocimiento de que podrían ser liberados, respondió al ser cuestionada sobre la legalidad de la decisión. 

 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PARTICIPARÁ EN EL ANÁLISIS DE LAS REFORMAS EN 

MATERIA DE COMPETENCIAS ECONÓMICA DE LA UNAM 

 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 

sigue enfocado en la creación del nuevo organismo que reemplace al Instituto Federal de Telecomunicaciones 

(IFT) y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) que deberá, dijo, cumplir con los establecido 

en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). A fin de explicar sus beneficios, Ramírez 

Cuéllar impartirá una plática en materia de las reformas de competencia económica y antimonopolios que se 

realizará este miércoles a partir de las 9: 30 de la mañana en el auditorio "Eduardo García Máynez" de la UNAM. 

El legislador ha explicado que su intención es que el nuevo organismo sea descentralizado, “que cumpla con 

los requisitos y con los acuerdos que hemos establecido en el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos 

y Canadá”. El legislador consideró que el nuevo organismo, que podría llevar el nombre de Agencia Nacional 

para la Competencia y el Bienestar Económico, unificará las facultades del IFT y Cofece para prevenir las 

concentraciones en los mercados de México para ayudar en el combate a los monopolios. “México vive niveles 

de concentración en muchísimos mercados, que generan sobreprecios, reducen la calidad e impiden la 

innovación”, recalcó. Reiteró que en este periodo de sesiones los y las legisladoras terminarán con el análisis 

tanto lo que tiene que ver en materia de telecomunicaciones como lo que tiene que ver en materia de 

competencia económica. 

 

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA REITERA QUE ALITO DEBE ESTAR EN 

LA CÁRCEL, PERO HASTA EL 2027 PARA ACABAR DE SEPULTAR AL PRI 

 

Siempre polémico, el presidente del Senado Gerardo Fernández Noroña respondió a las declaraciones del 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien afirmó que Fernández Noroña debe estar en 

el manicomio, éste respondió que el priista debería estar en la cárcel, “mientras esté libre nos ayudará a acabar 

de desaparecer al PRI, es el sepulturero mayor del PRI y si no me creen pregúntenle al senador Manlio Fabio 

Beltrones”. “De tus enojos hago manojos. De sus criticas hago manojos, no tiene autoridad moral. No tiene 

autoridad política, no tiene vergüenza, no vale la pena mayor asunto, estoy convencido de que debería estar en 

la cárcel”, expresó. Además, calificó como un error el cometido por sus correligionarios Adán Augusto López, 
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Ricardo Monreal y Manuel Velasco, al no estar atentos al paso de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en 

el mitin del domingo en el Zócalo capitalino. 

 

APRUEBA EL SENADO PROPUESTA DE CUAUHTÉMOC OCHOA PARA QUE EL BANCO DE MÉXICO 

EMITA MONEDAS CONMEMORATIVAS DEL MUNDIAL 

 

El Mundial de fútbol 2026 está a la vuelta de la esquina, y México se está preparando para celebrarlo a lo 

grande, y qué mejor manera de hacerlo que con unas monedas conmemorativas. Y es que gracias a la iniciativa 

del senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, el Senado aprobó la producción de nueve monedas 

conmemorativas del Mundial que se realizará el próximo año en México, Canadá y Estados Unidos. El dictamen 

establece que el Banco de México deberá emitir nueve monedas conmemorativas: tres de oro de 25 pesos, tres 

de plata de 10 pesos, y tres bimetálicas de 20 pesos. Todas las monedas llevarán el Escudo Nacional en una 

de sus caras, como es tradición y en la otra cara, tendrán diseños únicos que harán alusión a México como 

sede del Mundial 2026. En tribuna, los legisladores coincidieron que estas monedas no solo serán un recuerdo 

del Mundial, sino que también buscan reforzar nuestro sentido de identidad y orgullo nacional, así como 

promocionar a México como un gran anfitrión del evento. En tribuna, Ochoa Fernández aseguró que, además, 

de estas monedas se emitirán las que conmemoran los 100 años del Banco de México y otras 20 en plata que 

harán alusión a nuestras culturas prehispánicas y 10 para celebrar el patrimonio inmemorial de México. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CON INTENSO TRABAJO LEGISLATIVO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, 

está viviendo una semana intensa de trabajo legislativo pues se espera que este miércoles se realicen tres 

sesiones: una sesión solemne de Conmemoración de la Fundación de Tenochtitlan, una más para dar publicidad 

al dictamen que contiene las once leyes en materia energética y, posteriormente, se llevará a cabo la sesión 

para la deliberación y, en su caso, la aprobación de ese dictamen. Mientras que mañana jueves se discutirán 

las iniciativas de la Ley de Seguridad e Investigación e Inteligencia. Estaremos atentos. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA SEÑALA QUE SU PARTIDO ANALIZARÁ PERFIL DEL NUEVO 

SECRETARIO DE HACIENDA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dijo que su bancada analizará 

el perfil del nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público antes de votar su ratificación; aunque consideró que 

“debería ser otro el personaje en estos momentos”. “Nosotros estamos preocupados por la economía del país, 

que no crece, no está en sus mejores momentos y es preocupante, ya sabrá la mayoría si le da el voto de 

confianza, nosotros analizaremos en lo particular esa designación para emitir nuestro voto. No lo perderemos 

de vista. 
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SENADOR RICARDO ANAYA DEL PAN EXIGE AL GOBIERNO DEJE DEL LADO FESTEJOS Y TRABAJE 

PARA GARANTIZAR SEGURIDAD  

 

Ante el hallazgo de un crematorio clandestino presuntamente operado por el crimen organizado en Jalisco, el 

coordinador del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, exigió al gobierno federal que deje a un lado festejos 

como el del pasado domingo y se ponga a trabajar. Anaya aclaró que no es necesario crear nuevos tipos penales 

para combatir este tipo de situaciones, pues, dijo, lo que se tiene es un problema de ejecución de la ley.  Señaló 

que esto es responsabilidad del gobierno federal, a quien le exigió que ponga orden en el país, en lugar de 

andar en modo festejo en el zócalo, ya que, dijo, se está llegando a niveles de brutalidad de horror. Ricardo 

Anaya agregó que, si bien se debe hablar del problema de los aranceles que pretende imponer el gobierno de 

Estados Unidos, no se puede dejar a un lado el tema de los aranceles que pagan los mexicanos al crimen 

organizado por la extorsión. El senador panista subrayó que se requiere que se desmantele a las organizaciones 

criminales, lo cual, dijo, pasa por que se cumpla y se haga cumplir la ley.   

 

SENADOR ALEJANDRO MORENO ADVIERTE QUE PRESENTARÁ DENUNCIAS CONTRA 

FUNCIONARIOS LIGADOS CON EL NARCO 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, líder del PRI anunció que presentará sendas denuncias en contra de Rubén 

Rocha y Américo Villarreal, gobernadores de Sinaloa y Tamaulipas, respectivamente, así como en contra de 

aquellos servidores públicos y funcionarios vinculados con el crimen organizado. No descartó que el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador pueda estar incluido. El senador de Campeche adelantó que estas 

denuncias se presentarán en México, en Estados Unidos y ante instancias internacionales. “Porque lo vamos a 

hacer próximamente, estamos armando todo para presentar denuncias, sendas denuncias contra los 

narcopolíticos de Morena, y lo vamos a hacer en México, y lo vamos a hacer en Estados Unidos, y los vamos a 

hacer ante todos los organismos internacionales. (…) Los vamos a denunciar y estos narcopolíticos que están 

vinculados con Morena, esos son los que deben de trabajar en coordinación y en cooperación con el gobierno 

de Estados Unidos y con el gobierno de Canadá y a esos son a los que se tienen que llevar. (…) Uno de ellos, 

el gobernador de Sinaloa, el gobernador de Tamaulipas, y muchos otros que vamos a presentar de Morena, 

que los vamos a señalar, porque hay causas abiertas, está el del secretario de Educación, ex dirigente nacional 

de Morena, Mario Delgado”, aseveró. 

 

DONALD TRUMP PRESUME QUE SU POLÍTICA ARANCELARIA ESTÁ FUNCIONANDO, PORQUE 

PLANTAS AUTOMOTRICES OPERARÁN EN EU 

 

El presidente Donald Trump presumió que las amenazas de imposición de aranceles contra las importaciones 

ya están rindiendo frutos y un "impacto tremendo" al desincentivar la inversión en plantas manufactureras en 

México, como las automotrices, para en su lugar hacerlas en Estados Unidos. Durante una charla ante la 

Business Roundtable, una asociación que congrega a los 200 principales CEOs de las principales empresas 

estadounidenses, Trump defendió su política arancelaria a pesar de la incertidumbre que ha inyectado en los 

índices bursátiles y el crecimiento económico de EU. "Se están invirtiendo cientos de miles de millones de 

dólares (en EU). En primer lugar, esto no habría sucedido si yo no hubiera ganado las elecciones. Y en segundo 

lugar, pienso que los aranceles están teniendo un impacto tremendamente positivo. Lo tendrán y lo están ya 

teniendo", dijo Trump. "Tenemos compañías automotrices que ya no están construyendo en México sino en EU. 

Algunas de ellas ya habían comenzado a construir plantas y detuvieron la construcción. Ahora van a construir 

en EU". ¿Usted qué opina? 



 

OPINIÓN 12/03/2025 

 

ESTADOS UNIDOS NO DARÁ MARCHA ATRÁS EN ARANCELES A ALUMINIO Y ACERO ANUNCIA LA 

CASA BLANCA 

 

“Un arancel del 25 por ciento al acero y al aluminio, sin excepciones ni exenciones, entrará en vigor para Canadá 

y todos nuestros demás socios comerciales a medianoche del 12 de marzo”, declaró el portavoz de la Casa 

Blanca, Kush Desai. Cabe mencionar que Estados Unidos importa solo un 25 por ciento del acero que 

consume. Sin embargo, en el caso del aluminio, EU depende del exterior en casi el 50 por ciento o más. Se 

espera que este impuesto afecte a las metalúrgicas de Canadá, y en menor medida a las industrias de Brasil y 

la Unión Europea. Además de que se podrían encarecer productos diversos, desde los refrescos hasta los 

automóviles, e incluso afectar a la industria de la construcción. Estaremos atentos si hay algún cambio tras las 

negociaciones que encabeza el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 

 

PRIMER MINISTRO DE ONTARIO, CANADÁ, DOUG FORD SIEMPRE NO AUMENTARÁ ELECTRICIDAD 

A MINNESOTA, NUEVA YORK Y MICHIGAN 

 

El primer ministro de la provincia canadiense de Ontario dijo que suspendió sus planes de imponer un recargo 

de 25 por ciento a las exportaciones de electricidad a Estados Unidos, y que volaría a Washington esta semana 

para mantener conversaciones con el gobierno de Donald Trump. Doug Ford dijo que volaría a Washington el 

jueves con el ministro federal de Finanzas, Dominic LeBlanc, para mantener conversaciones con Lutnick y otros 

funcionarios de la administración estadunidense. Agregó que las dos partes discutirían un renovado acuerdo 

comercial trilateral con Estados Unidos y México. Ottawa había manifestado antes que le parecía bien la idea 

de revisar el acuerdo mientras duraran los aranceles estadunidenses. 
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